

Aujourd'hui nous sommes le samedi 4 novembre et nous fêtons saint Charles Borromée.

Je débute ma prière en faisant le calme autour de moi, et en moi. Je veille à trouver une position qui m'aide à être en éveil et à l'écoute de la parole de Dieu. Et j'invoque l'Esprit Saint pour qu'il accompagne ma prière et ouvre mon cœur à sa sagesse. Je demande la grâce de reconnaître les lieux où l'orgueil l'emporte dans ma conduite, et la grâce d'en être libéré. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

L'ensemble vocal Alliance chante Ecoute la voix du Seigneur.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 7 de l'évangile selon Saint Luc.

Un jour de sabbat, Jésus était entré dans la maison d'un chef des pharisiens pour y prendre son repas, et ces derniers l'observaient. Jésus dit une parabole aux invités lorsqu'il remarqua comment ils choisissaient les premières places, et il leur dit : « Quand quelqu'un t'invite à des noces, ne va pas t'installer à la première place, de peur qu'il ait invité un autre plus considéré que toi. Alors, celui qui vous a invités, toi et lui, viendra te dire : "Cède-lui ta place" ; et, à ce moment, tu iras, plein de honte, prendre la dernière place. Au contraire, quand tu es invité, va te mettre à la dernière place. Alors, quand viendra celui qui t'a invité, il te dira : "Mon ami, avance plus haut", et ce sera pour toi un honneur aux yeux de tous ceux qui seront à la table avec toi. En effet, quiconque s'élève sera abaissé ; qui s'abaisse sera élevé. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

J'imagine la scène d'un repas de noces, les invités se disputant les premières places, et l'hôte demandant aux uns d'avancer, aux autres de reculer. Jésus décrit une scène bien ordinaire de la vie humaine, et de la course aux honneurs, à la richesse et à la considération. Qu'en est-il pour moi ? Ne suis-je pas moi aussi traversé par cette logique mondaine ?

Point 2

Je considère toutes les personnes reléguées à la dernière place, non seulement celles que l'hôte écarte de sa table, mais aussi celles qui ne reçoivent dans la société aucune considération : les plus pauvres, les malades, ceux qui connaissent l'échec... A quelle situation suis-je plus particulièrement sensible ?

Point 3

« Qui s'élève sera abaissé ; qui s'abaisse sera élevée ». Le Christ, par sa vie et son enseignement, ne cesse de renverser la logique à l'œuvre dans la parabole : il réserve la première place aux plus pauvres, et lui-même, venant de Dieu, a choisi la condition d'humble serviteur. A quoi cet exemple du Christ m'invite-t-il ?

J'écoute une seconde fois ce passage, en me concentrant sur l'un ou l'autre point marquant de ma prière.

Je me tourne vers le Seigneur et lui confie ce que la méditation de ce jour a suscité en moi. Je me confie à l'intercession de Marie, en considérant comment, elle aussi, a choisi la place d'une humble

servante.

Je vous salue Marie, pleine de grâce ;
Le Seigneur est avec vous.
Vous êtes bénie entre toutes les femmes
Et Jésus, le fruit de vos entrailles, est béni.
Sainte Marie, Mère de Dieu,
Priez pour nous pauvres pécheurs,
Maintenant et à l'heure de notre mort.
Amen